

INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN FEBRERO 2024 - ARAGÓN

04/03/2024

- Destacable crecimiento mensual del paro en Aragón, frente al descenso registrado en el conjunto de España.
- Aumento de la afiliación en la Comunidad y en el conjunto del país, siguiendo la estacionalidad de febrero.
- Se mantiene la positiva evolución interanual de caída del desempleo y crecimiento de la afiliación.
- Descensos mensuales y aumentos interanuales de la nueva contratación en Aragón y en España.

PARO REGISTRADO – ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	54.709	667	1,23%	-3.581	-6,14%
ESPAÑA	2.760.408	-7.452	-0,27%	-150.607	-5,17%

Crecimiento mensual del paro registrado en Aragón rompiendo la estacionalidad de los meses de febrero y **frente al descenso registrado en España.**

Caída interanual del desempleo en los dos territorios, **con tasa de descenso más intensa en la Comunidad.**

Aragón	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
Agricultura	2.126	-42	-1,94%	-454	-17,60%
Industria	5.899	-109	-1,81%	-272	-4,41%
Construcción	3.188	-78	-2,39%	-209	-6,15%
Servicios	38.288	722	1,92%	-2.574	-6,30%
Sin Empleo Anterior	5.208	174	3,46%	-72	-1,36%
TOTAL	54.709	667	1,23%	-3.581	-6,14%

En Aragón, sube en febrero el desempleo en el sector Servicios y el colectivo Sin Empleo Anterior, mientras que baja en la Construcción, la Agricultura y la Industria.

En términos interanuales, todas las ramas de actividad muestran descensos del paro, registrando la mayor tasa de caída la Agricultura, seguida de los Servicios, la Construcción y la Industria. También baja el desempleo en el colectivo Sin Empleo Anterior.

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	7.516	204	2,79%	-247	-3,18%
ZARAGOZA	42.430	439	1,05%	-2.989	-6,58%
TERUEL	4.763	24	0,51%	-345	-6,75%

Las tres provincias aragonesas anotan crecimientos mensuales y caídas interanuales del paro.

Huesca muestra la peor evolución mensual, seguida de Zaragoza y de Teruel. Esta última provincia a su vez muestra el mejor comportamiento interanual, con la caída más intensa por delante de Zaragoza y Huesca.

AFILIACIÓN – MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	605.063	2.243	0,37%	14.450	2,45%
ESPAÑA	20.708.382	103.621	0,50%	538.239	2,67%

En términos mensuales sube la afiliación siguiendo la estacionalidad. También crece el número de afiliados en términos interanuales. En ambos casos las tasas de incremento de Aragón están por debajo de las nacionales.

Cabe señalar que Aragón mantiene una peor evolución del número de autónomos, con descenso interanual y respecto al periodo preCovid, frente a los aumentos anotados en España.

EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	103.829	310	0,30%	1.182	1,15%
ZARAGOZA	444.399	1.556	0,35%	12.214	2,83%
TERUEL	56.836	377	0,67%	1.055	1,89%

Las tres provincias aragonesas registran aumentos mensuales e interanuales del empleo. Teruel es la que muestra la mejor evolución mensual y Zaragoza la interanual.

NUEVA CONTRATACIÓN

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2024	Var. Interanual	
ARAGÓN	31.168	-1.740	-5,29%	1.208	4,03%	64.076	2.756	4,49%
ESPAÑA	1.137.407	-48.193	-4,06%	52.605	4,85%	2.323.007	37.456	1,64%

Se observan descensos mensuales y aumentos interanuales de la nueva contratación, tanto en Aragón como en España. La evolución es más favorable en el conjunto del país que en la Comunidad.

En el acumulado de los dos primeros meses del año respecto al mismo periodo del año anterior, se dan incrementos de la contratación, en este caso con mayor tasa en Aragón.

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2024	Var. Interanual	
HUESCA	4.854	-560	-10,34%	-44	-0,90%	10.268	753	7,91%
ZARAGOZA	23.625	-1.380	-5,52%	1.248	5,58%	48.630	1.866	3,99%
TERUEL	2.689	200	8,04%	4	0,15%	5.178	137	2,72%

Teruel es la única provincia aragonesa que registra un aumento mensual de la nueva contratación, frente a los descensos de Huesca y Zaragoza.

En términos interanuales, la provincia de Huesca es la única que anota una caída en el número de contratos y la de Zaragoza es la que muestra la evolución más favorable, con mayor tasa de incremento.

En el acumulado de los dos primeros meses del año respecto al mismo periodo de 2023, las tres provincias muestran crecimientos de la contratación. En este caso es la provincia oscense la que muestra mejores datos, gracias a la positiva evolución de enero.

TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2024	Var. Interanual	
ARAGÓN	12.508	51	0,41%	586	4,92%	24.965	919	3,82%
ESPAÑA	523.445	16.823	3,32%	30.245	6,13%	1.030.067	6.561	0,64%

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual		Contratos 2024	Var. Interanual	
ARAGÓN	18.660	-1.791	-8,76%	622	3,45%	39.111	1.837	4,93%
ESPAÑA	613.962	-65.016	-9,58%	22.360	3,78%	1.292.940	30.895	2,45%

En términos mensuales se registra un aumento de la contratación indefinida y descenso de la temporal, con mayor tasa de incremento de los contratos indefinidos y caída más intensa de los temporales en España.

En términos interanuales y en el acumulado de los dos primeros meses del año, se anotan crecimientos en las dos modalidades de contratación tanto en Aragón como en España. Crece más porcentualmente el número de contratos indefinidos que de temporales en los dos territorios.

Las tasas de incremento interanuales son mayores en el conjunto del país y las acumuladas en la Comunidad.

De los **64.076 nuevos contratos realizados en Aragón en los dos primeros meses del año**, el 38,96% son indefinidos y el 61,04% temporales (44,34% y 55,66% en España).

No obstante, hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del cuarto trimestre de 2023, el **82,9% de los contratos existentes eran indefinidos en Aragón** (83,5% en España), lo que significa que **la temporalidad se situaría en el 17,1%** (16,5% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la **temporalidad en el sector privado es del 12,4% y en el público del 33,4%** (13,2% y 29,6% en España).